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A corrida atraiu corredores de todo o estado.

5ª Corrida das Luzes 
encanta programação 
do Natal de Luz 
Mariana 2023 
DESAFIO. A prova de 7km realizada na última sexta-feira (15) 
contou com a participação de 350 atletas.

DA REDAÇÃO

A 5ª Corrida das Luzes, par-
te do encantador circuito nata-
lino do Natal de Luz Mariana 
2023 - a Alegria Ilumina a Cida-
de, atraiu corredores de todo o 
estado. Organizada pela Prefei-
tura de Mariana, a prova de 7km 
realizada na última sexta-feira 
(15) contou com a participação 
de 350 atletas.

Reginaldo Silva, um mora-
dor de Barbacena, conquistou 
o título de primeiro lugar geral 
na categoria masculina. Em sua 
estreia na competição, ele com-

pletou a prova em 22 minutos 
e 18 segundos. “Foi uma prova 

excelente! Estou extremamen-
te feliz com minha colocação e 
mal posso esperar para partici-
par das próximas edições”, cele-
bra Reginaldo.

Por outro lado, Elizabeth 
Aparecida da Conceição, atleta 
de Mariana, assegurou o pri-
meiro lugar geral na categoria 
feminina, finalizando a corrida 
em 29 minutos e 45 segundos. 
“Alcançar o topo entre as mu-
lheres foi incrível. A competição 
foi intensa, mas cada momento 
valeu a pena”, destaca Elizabe-
th. Conheça todas as classifica-
ções da emocionante 5ª edição 
da Corrida das Luzes, acessan-
do o link: resultados.cronochip.
com.br/corrida/559.
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A iniciativa do vereador visava ampliar os benefícios 
destinados às camadas mais vulneráveis da sociedade.

Vereador conquista 
pagamento do 13º 
salário para 
beneficiários de 
programas sociais 
RECONHECIMENTO. O prefeito anunciou a decisão de realizar 
o pagamento do 13º salário para participantes dos programas 
de inclusão produtiva da mulher, inclusão produtiva da pessoa 
com deficiência e programa atividade idade.

DA REDAÇÃO

O vereador Pedrinho Salete, 
comemorou mais uma conquista 
nesta semana. Sua indicação de nº 
1242/2023, protocolada em 06 
de julho na Câmara Municipal de 
Mariana, foi atendida pelo Execu-
tivo, resultando no pagamento do 
13º salário para os participantes 
dos programas de inclusão produ-
tiva da mulher, inclusão produtiva 
da pessoa com deficiência e pro-
grama atividade idade.

A iniciativa do vereador 
visava ampliar os benefícios 
destinados às camadas mais 
vulneráveis da sociedade, re-
conhecendo a importância 
da valorização da mulher, da 
pessoa com deficiência e dos 
idosos nos programas sociais 
do município.

A confirmação do atendi-
mento da indicação ocorreu na 
última semana, durante a reunião 
do programa inclusão produtiva, 
na qual Pedrinho Salete esteve 
presente ao lado do Prefeito Celso 
Cota. Durante o encontro, o pre-
feito anunciou oficialmente a de-
cisão de realizar o pagamento do 
13º salário para todos os integran-
tes dos programas mencionados.

Em seu pronunciamento, o 

vereador Pedrinho Salete desta-
cou a importância da medida para 
promover uma sociedade mais 
justa e inclusiva. “Devemos va-
lorizar as mulheres em nossos 
programas sociais para cons-
truir uma sociedade mais justa, 
ampliando a oportunidade para 
todas e criando um impacto po-
sitivo em diversas famílias e na 

comunidade. Agradeço o Pre-
feito Celso Cota por atender 
o meu pedido, porque tenho 
certeza de que este valor fará 
diferença para todos os contem-
plados dos nossos programas 
sociais”, afirmou o edil.

A decisão de implementar 
o pagamento do 13º salário 
para os participantes desses 
programas representa um avan-
ço significativo nas políticas so-
ciais do município de Mariana, 
reforçando o compromisso da 
gestão municipal com a pro-
moção da igualdade e o bem-
-estar de seus cidadãos.

A medida, além de reco-
nhecer o trabalho e a impor-
tância desses beneficiários, 
contribui para fortalecer os la-
ços comunitários e promover 
o desenvolvimento local, ali-
nhando-se ao compromisso de 
construir uma cidade mais justa 
e inclusiva para todos.
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Representantes do Portal Ângulo, O Espeto, O Liberal, Jornal 
Ponto Final, Território Notícias e da Rádio Mariana. 

Vereadores celebram 
legado histórico de 
Mariana com entrega 
de livro a impressa local
CULTURA. O livro, lançado em outubro, resgata a história da 
primeira sede da Casa de Câmara e Cadeia de Minas Gerais, 
narrando o processo de restauro.

DA REDAÇÃO

Os vereadores Fernando 
Sampaio e Manoel Douglas 
(Preto das Cabanas), acom-
panhados pelo Secretário de 
Governo Marcelo Macedo, 
conduziram a entrega na úl-
tima segunda-feira (18), de 
exemplares do livro “Res-
tauro e História do Prédio 
da Casa de Câmara e Cadeia 
de Mariana” aos represen-
tantes da imprensa local.

O evento ocorreu no 
Plenário da Câmara, contan-
do com a presença de repre-
sentantes do Portal Ângulo, 
O Espeto, O Liberal, Jornal 
Ponto Final, Território No-

tícias e da Rádio Mariana. 
Nas palavras do vereador 

Manoel Douglas, essa ação 
evidencia o reconhecimen-
to do legislativo ao serviço 
prestado pelos veículos de 
comunicação à população 
de Mariana. Ele também es-
tendeu um convite para que 
eles participem de uma visi-
ta guiada ao recém-restaura-
do prédio histórico.

O livro, lançado em ou-
tubro, resgata a história da 
primeira sede da Casa de 
Câmara e Cadeia de Minas 
Gerais, narrando o proces-
so de restauro. Durante essa 
intervenção, toda a estrutu-
ra setecentista da edificação 
e seus elementos artísticos 
foram cuidadosamente pre-
servados e restaurados.
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 A concessão será feita de acordo com a ordem do protocolo, e 
o pagamento deve ser efetuado até 27 de dezembro de 2023.

Prefeitura regulamenta comércio e 
normas para o Reveillon em Furquim
ORGANIZAÇÃO. Decreto Municipal organiza atividades comerciais e garante segurança durante festividades.

DA REDAÇÃO

O Prefeito Municipal de 
Mariana, Celso Cota Neto, emi-
tiu um decreto que estabelece a 
regulamentação do comércio 
eventual durante as festivida-
des do Reveillon 2023/2024 no 
distrito de Furquim. O evento 
está programado para os dias 
29, 30 e 31 de dezembro de 
2023 e 01 de janeiro de 2024.

De acordo com o decreto, 
até 10 espaços serão autoriza-
dos para o comércio de bebidas 
e produtos alimentícios. A loca-
lização desses espaços seguirá 
as orientações do Departamen-
to de Fiscalização de Posturas, 
Guarda Municipal e Vigilância 
Sanitária, garantindo uma dis-
tribuição eficiente e organizada.

Comerciantes interessados 
em participar devem solicitar a 
Licença para exercício de ativi-
dade eventual ou ambulante até 
o dia 22 de dezembro de 2023, 
no Departamento de Arquivo 
e Protocolo. A concessão será 
feita de acordo com a ordem 
do protocolo, e o pagamento 
deve ser efetuado até 27 de de-
zembro de 2023, observando 
as taxas estabelecidas pela Lei 
Complementar Municipal nº 
007 de 2001 – Código Tributá-
rio Municipal.

Para manter a segurança e 
a ordem no evento, fica proi-
bido portar, comercializar ou 
distribuir bebidas e similares 
em vasilhames de vidro nos lo-
cais do Reveillon. Além disso, 
os comerciantes devem obe-
decer às normas estabelecidas 

pelo Corpo de Bombeiros Mi-
litar e pela Vigilância Sanitária 
Municipal. O uso de unifor-
mes adequados, como jalecos 
brancos e redes de proteção 
para cabelos, é obrigatório.

Os comerciantes benefi-
ciados serão responsáveis pe-

las despesas de implantação e 
utilização de iluminação nos 
espaços licenciados, garantindo 
uma atmosfera adequada para o 
evento. A fiscalização será rigo-
rosa, e os comerciantes devem 
estar munidos da Licença quan-
do solicitada por membros do 
Departamento de Fiscalização 
de Posturas ou Guarda Muni-
cipal. O não cumprimento do 
Decreto acarretará em multa 
de valor médio (1000 UPFM), 
conforme a Lei Complementar 
Municipal nº 225/2022 (Códi-
go de Posturas Municipal).

Outras proibições incluem 
a utilização de sonorização sem 
autorizações competentes e a 
queima de fogos de artifícios 
com estampido, conforme Lei 
Municipal nº 3.415/2021.

O Decreto entra em vigor 
na data de sua publicação, e a 
Prefeitura destaca que a regu-
lamentação visa organizar o 
evento, garantindo a ordem, 
a segurança e a tranquilida-
de durante as festividades de 
Reveillon no distrito de Fur-
quim. O não cumprimento 
das normas acarretará em pe-
nalidades conforme a legisla-
ção municipal vigente.
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 O espaço será destinado aos empregados e estagiários do Complexo 
de Germano, que atuam na área administrativa da empresa.

Samarco inaugura 
escritório adminis-
trativo em Mariana 
AVANÇOS. O local é composto por cem estações de trabalho e 
visa melhorar o bem-estar dos colaboradores e reduzir a 
demanda na MG-129.

DA REDAÇÃO

A Samarco inaugurou, na 
segunda-feira (18), seu primeiro 
escritório administrativo locali-
zado em área urbana de Maria-
na. Este espaço será destinado 
aos empregados e estagiários 
do Complexo de Germano, que 
atuam na área administrativa da 
empresa. Situado no Centro, na 
Rua Antonio Olinto, 33, o local 
é composto por cem estações 
de trabalho e visa melhorar o 
bem-estar dos colaboradores e 
reduzir a demanda na MG-129, 
frequentemente utilizada para 
deslocamento até a unidade in-
dustrial. O local dispõe de um 
auditório com capacidade para 
80 pessoas, quatro salas de reu-
niões e uma sala de apoio à ama-
mentação, atendendo às necessi-
dades das pessoas lactantes que 
trabalharão no escritório.

“Essa iniciativa reflete nos-
so compromisso com o desen-
volvimento local, proporcio-
nando um ambiente funcional 
e acessível aos nossos colabo-
radores. O escritório veio para 
promover a colaboração e a 
inovação. A presença de nossos 
funcionários aqui certamente 
impactará positivamente o co-
mércio local, dada a proximi-

dade com restaurantes e outros 
estabelecimentos”, ressaltou 
Reuber Koury, diretor de Pro-
jetos da Samarco.

O prefeito de Mariana, 
Celso Cotta, saudou a chegada 
da Samarco à área central da 
cidade: “É um dia de alegria, 
pois a vinda da empresa para 
o coração de Mariana demons-
tra o desejo real de fazer parte 
da nossa sociedade. Estamos 
prontos para colaborar, gran-
des projetos serão desenvolvi-
dos neste escritório. Esse novo 
espaço tornará nossa cidade e 
nosso patrimônio ainda mais 
reconhecidos.”

O evento de inauguração 
incluiu apresentações dos co-
rais dos distritos de Camargos 
e Santa Rita Durão. Além disso, 
estiveram presentes o diretor 
de Reestruturação da Samarco, 
Luiz Fabiano Saragiotto, outros 
representantes da empresa, au-
toridades do poder público 
municipal e o presidente da 
Associação Comercial Indus-
trial e Agropecuária de Mariana 
(Aciam), Amarildo Pereira, en-
tre outros convidados.

Como parte das novidades, 
a Samarco lançou hoje três ca-
nais no WhatsApp, denomina-
dos Conexão Samarco, destina-
dos a estreitar a comunicação 
com os distritos de Camargos 
e Santa Rita Durão, em Maria-
na, e Antônio Pereira, em Ouro 
Preto. Esses canais oferecerão 
informações de interesse das 
respectivas comunidades, pos-
sibilitando que os interessados 
os sigam por meio do aplica-
tivo WhatsApp, clicando em 
“Atualizações”.
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A Arena Badaró foi o epicentro das atividades, oferecendo 
entretenimento com rua de lazer e pipoca para as crianças.

Mais de 140 profissionais 
se unem em mutirão 
contra a dengue 
na Cidade Alta
CAUTELA. A ação foi uma resposta preventiva frente ao perío-
do de calor e chuvas, favoráveis à proliferação do mosquito 
Aedes aegypti.

DA REDAÇÃO

No último sábado (16), 
a Prefeitura de Mariana re-
alizou um efetivo Dia D de 
Mutirão de Limpeza na Ci-
dade Alta, promovido pela 
Secretaria de Saúde. Com 
mais de 140 profissionais 
envolvidos e cerca de 80 ca-
minhões de lixo removidos, 
a ação foi uma resposta pre-
ventiva frente ao período de 
calor e chuvas, favoráveis à 
proliferação do mosquito 
Aedes aegypti.

Os agentes de endemias 
percorreram cerca de 4.000 
residências em bairros como 

Cabanas, Cartucha, Vale Ver-
de, Santa Clara e Santa Rita 

de Cássia. Cíntia Gomes, 
moradora do bairro Caba-
nas, enfatizou a importân-
cia da iniciativa, destacando 
que “ajuda na prevenção e 
no combate às endemias, 
principalmente nessa época 
de calor”.

Dados do Levantamento 
Rápido de Índices para Ae-
des aegypti (LIRAa) apon-
tam que 80% dos focos do 
mosquito estão dentro das 
residências. Diante desse ce-
nário, a Secretaria de Saúde 
realizou um mapeamento de 
áreas propensas à reprodu-
ção do mosquito ao longo 
da última semana, concen-
trando o resultado desse tra-
balho no Dia D de conscien-
tização e prevenção.

A Arena Badaró foi o 
epicentro das atividades, ofe-
recendo entretenimento com 
rua de lazer e pipoca para 
as crianças, além de ser um 
ponto de informação sobre o 
ciclo evolutivo do Aedes. O 
evento contou com o apoio 
das secretarias de Meio Am-
biente, Obras, Segurança 
Pública e Esportes, além da 
atuação da Guarda Munici-
pal para garantir a seguran-
ça. Profissionais de saúde se 
distribuíram estrategicamen-
te nas áreas mapeadas para 
prestar serviços à população.
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Atraso nas negociações 
preocupam autoridades 
e atingidos da 
tragédia de Fundão 
INSTABILIDADE. Proposta da Samarco, Vale e BHP Billiton de 
R$ 42 bilhões é rejeitada, suscitando preocupações e paralisação 
temporária das negociações

DA REDAÇÃO

Oito anos após a trágica rup-
tura da barragem de Mariana, as 
negociações para a repactuação do 
acordo que visa compensar os da-
nos causados pela Samarco e suas 
controladoras, Vale e BHP Billiton, 
deram um passo significativo para 
trás. A proposta apresentada pelas 
empresas, no valor de R$ 42 bilhões, 
foi considerada muito aquém do es-
perado pelas autoridades, gerando 
inquietação em diversas esferas.

O Desembargador Federal, Ri-
cardo Machado Rabelo, do Tribunal 
Regional Federal da 6ª Região (TRF-
6), suspendeu temporariamente as 
negociações, que devem ser reto-
madas em fevereiro. A proposta das 
empresas, inferior inclusive ao valor 
oferecido em setembro de 2021, re-
presenta apenas 13% a mais do que 
o acordo de Brumadinho, firmado 
com a Vale em R$ 37,6 bilhões, ape-
sar dos impactos ambientais mais 
amplos em Mariana.

As autoridades envolvidas na 
negociação, como o Ministério Pú-
blico Federal, os ministérios públicos 

de Minas Gerais e do Espírito San-
to, defensorias públicas, Governos 
Federal e estaduais, e parlamentares, 
rejeitaram categoricamente a pro-
posta inicial. O valor almejado pelas 
autoridades é de R$ 116 bilhões.

O impasse não reside ape-
nas no montante financeiro, mas 
também nas condicionantes apre-
sentadas no relatório temático da 
Câmara dos Deputados, elaborado 
pelo parlamentar Helder Salomão 
(PT-ES). A proposta das empresas 
atendeu a algumas dessas condicio-
nantes, mas o valor proposto desa-
gradou profundamente, tornando 
as demais questões secundárias.

O documento da Câmara dos 
Deputados sugere a construção de 
uma nova matriz de danos, substi-
tuindo a aplicada pela Fundação Re-
nova, com cálculos de indenização 
realizados por instituições indepen-
dentes. Além disso, destaca a neces-
sidade de estudos periódicos sobre 
a contaminação ambiental e popu-
lacional resultante dos aproximados 
40 milhões de metros cúbicos de re-
jeitos despejados no rio Doce.

O senador Rodrigo Pacheco 
e o presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais, deputa-
do Tadeu Martins Leite, também 
apresentaram uma proposta que 
impactou as negociações. A suges-
tão envolve o uso de parte do di-
nheiro proveniente do novo acordo 
para quitar a dívida do estado com 
a União. Essa proposta, vista como 
oportunista pelas autoridades, pode 
ter contribuído para a oferta aquém 
do esperado pelas mineradoras.

Diante do cenário de impas-
se, os deputados federais Rogério 
Correia (PT-MG) e Pedro Aihara 
(PRD-MG) planejam se reunir 
com o TRF-6 para discutir a situa-
ção e entregar o relatório elabora-
do por Helder Salomão.

Em resposta, a Samarco rea-
firmou seu compromisso com 
o diálogo mediado pelo TRF-6, 
enquanto a Vale afirmou que as 
negociações continuam, mesmo 
com a pausa de final de ano. A 
BHP Billiton, por sua vez, optou 
por não se posicionar sobre a 
questão.
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Os alunos tiveram a oportunidade única de mergulhar na his-
tória do município e explorar o interior do edifício histórico.

Câmara Municipal 
recebe formandos 
do Curso da Guarda 
Civil Municipal 
CONHECIMENTO. Os alunos tiveram a oportunidade de explo-
rar tanto a história do município quanto o interior do prédio 
histórico, recentemente restaurado.

DA REDAÇÃO

Na manhã de segunda-
-feira (18), a Câmara Muni-
cipal de Mariana recebeu os 
alunos da 4ª Turma de Guar-
da Civil Municipal para uma 
visita guiada ao seu prédio 
histórico localizado na Pra-
ça Minas Gerais. Orientados 
por Francisco Carlos de Lima 
- conhecido como Chiqui-
nho, servidor do Programa 
de Educação Patrimonial da 
Câmara - os alunos tiveram a 
oportunidade única de mergu-
lhar na história do município 
e explorar o interior do edi-
fício histórico, recentemente 
restaurado, que foi a primeira 
Casa de Leis de Minas Gerais.

O presidente da Câmara, 
vereador Edson Agostinho 
(Leitão), enfatizou o com-
promisso contínuo da insti-
tuição em receber calorosa-
mente os agentes da Guarda 
Civil Municipal de Mariana. 
Além dele, os agentes em 
formação foram acolhidos 
pelos vereadores Fernando 
Sampaio, Manoel Douglas, 
Zezinho Sales, Ediraldo Ra-
mos, José Sales e Ricardo 

Miranda. Também presentes 
estavam a secretária de Segu-
rança Pública, Marta Guido, 
e o secretário de Governo, 
Marcelo Macedo.

É importante ressaltar 

que o prédio da Câmara está 
aberto para visitação todos 
os dias: de segunda a sexta-
-feira, das 07h às 18h; aos sá-
bados, domingos e feriados, 
das 08h às 18h.
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 A tradicional cesta natalina foi convertida em uma remuneração pecuniária no valor de R550,00$.

Servidores Municipais 
recebem valor 
convertido de 
cesta natalina
PROGRESSO. Essa conversão visa proporcionar flexibilidade 
aos agentes públicos no uso deste auxílio, adaptando-se às 
suas necessidades individuais.

DA REDAÇÃO

Os servidores municipais 
de Mariana receberam uma 
importante modalidade de 
benefício: a tradicional ces-
ta natalina foi convertida em 
uma remuneração pecuniária 
no valor de R$550,00. Essa 
conversão, sancionada pelo 
Prefeito Municipal Celso Cota 
na Lei nº 3.482 de 19 de outu-
bro de 2021, visa proporcio-
nar flexibilidade aos agentes 
públicos no uso deste auxílio, 
adaptando-se às suas necessi-
dades individuais.

O propósito da medida é 
beneficiar todos os agentes 
públicos municipais, per-
mitindo-lhes escolher utili-
zar esse benefício de acor-
do com suas necessidades. 
A concessão da pecúnia se 
estende a todos os agentes 
públicos em atividade em 1º 
de dezembro, abrangendo 
órgãos, fundos, autarquias e 
institutos da Administração 
Direta e Indireta do Poder 

Executivo Municipal.
Esse grupo inclui servi-

dores efetivos ou em comis-
são, funcionários contrata-
dos, estagiários remunerados 
e qualquer indivíduo que 
exerça função remunerada 
perante a administração mu-
nicipal, além de beneficiar 
participantes de programas 
específicos como os de In-
clusão Produtiva da Mulher, 
Inclusão para pessoas com 
deficiência física, Ativa-Ida-
de e PROJOVEM, mantidos 
pela Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Cidadania.

É importante destacar 
que a conversão em pecúnia 
será concedida aos servido-
res em efetivo exercício, se-
guindo as diretrizes do artigo 
134 da Lei Complementar nº 
005/2001, e em situações es-
pecíficas de afastamentos por 
licença saúde, licença gestante 
e mandato classista. As despe-
sas decorrentes dessa medida 
serão cobertas por dotações 

específicas da Secretaria Mu-
nicipal de Administração.
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Posse do Conselho 
Municipal de Saúde 
fortalece compromisso 
com a saúde
COBRANÇAS. O Conselho desempenha um papel fundamental na avalia-
ção, fiscalização e formulação de estratégias para o fortalecimento do SUS.

DA REDAÇÃO

No cumprimento da Lei nº 
2.878, de 25 de junho de 2014, a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria Municipal de Saú-
de, realizou a cerimônia de pos-
se do Conselho Municipal de 
Saúde em uma assembleia reali-
zada no Centro de Convenções 
Alphonsus de Guimarães, na úl-
tima quinta-feira (14).

O Conselho Municipal de 
Saúde desempenha um papel 
fundamental na avaliação, fisca-
lização e formulação de estra-
tégias para o fortalecimento do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
O comitê eleito tem a respon-
sabilidade de contribuir na defi-
nição de prioridades, aprovação 
e acompanhamento de planos 
e programas de saúde, condu-

zindo conferências e audiências 
públicas, representando diver-
sos segmentos da sociedade re-
lacionados à saúde, promoven-
do ações educativas e realizando 
análises de relatórios de gestão 
e prestação de contas. A seguir, 
conheça os eleitos que com-
põem este importante conselho:

Representantes do Governo 
– Secretaria Municipal de Saúde:
• Sebastião Rodrigues de Araújo 
(Titular)
• Kelem Cristina Ramos de Frei-
tas (Suplente)
Representantes do Governo – 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Cidadania:
• Luciano Nascimento de Jesus 
(Titular)
• Alexandra Magalhães (Suplen-
te)

Representantes dos Profissio-
nais da Saúde:
• Karen Rafaela Santos (Titular)
• Natália Aparecida Duarte 
Cruz (Titular)
• Viviane Aparecida Machado 
(Titular)
• Giovana D’Arc D’Angelo (Su-
plente)
• Natália Verônica Machado 
(Suplente)
• Irma Cassiano dos Santos Mi-
guel (Suplente)
Representantes dos Prestado-
res de Serviços Conveniados 
ao SUS – Hospital Monsenhor 
Horta:
• Elizabeth da Silva (Titular)
• Tiago Henrique Lopes Alva-
renga (Suplente)
Representantes da Zona Urba-
na:
• Marcelo Augusto Santos Araú-
jo Fonseca (Titular)
• Cassiano Ricardo Sabino (Su-
plente)
Representantes da Zona Rural:
• Aída Ribeiro Anacleto (Titu-
lar)
• Aline Moreira de Lima (Su-
plente)
Representantes das Entidades 
Religiosas:
• Mara Lucia de Carvalho (Ti-
tular)
• Vilma Efigênia Ferreira de 
Oliveira (Suplente)
Representantes dos Sindicatos:
• Carlos Eduardo Mendes (Ti-
tular)
• Anderson Luiz Dias (Suplen-
te)
Representantes dos Clubes de 
Serviços e/ou do Comércio e 
Defesa do Consumidor:
• Renan Mapa de Alcantara (Ti-
tular)
• Maria Luiza Dias (Suplente)
Representantes das Entidades 
de Pessoas com Deficiência e 
Patologias e/ou Instituições As-
sistenciais:
• Isabel de Jesus Ferreira e Car-
valho (Titular)
• Cláudia Rodrigues Novaes 
(Suplente)
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O Vereador Zezinho Salete trouxe à tona a situação 
preocupante durante a última Reunião Ordinária da Câmara 
de Mariana.

Denúncias sobre más 
condições em Casa de 
Apoio levam a 
investigação e 
providências
FISCALIZAÇÃO. Visitas periódicas de fiscalização estão sendo 
realizadas para assegurar que as denúncias não se repitam.

DA REDAÇÃO

A Casa de Apoio que recebe 
pacientes de Mariana para trata-
mento na capital se tornou alvo 
de investigações e ações corre-
tivas após denúncias feitas pelo 
vereador Juliano Duarte. As 
acusações incluíam condições 
inadequadas no local, como su-
jeira, colchões no chão, máquina 
de lavar danificada, alimentação 
precária e interrupção do servi-
ço de transporte para pacientes 
que recebem alta hospitalar.

O Vereador Zezinho Salete 
trouxe à tona a situação preocu-
pante durante a última Reunião 
Ordinária da Câmara de Maria-
na, reforçando as queixas sobre 
as condições precárias na Casa 
de Apoio. 

Diante das alegações, uma 
comissão apurativa foi criada 
para investigar as denúncias e 
averiguar as condições reais da 
Casa de Apoio. O Vereador Ju-
liano Duarte foi o primeiro a 
levantar a questão.

A equipe de reportagem do 

Jornal Ponto Final buscou, no 
primeiro momento, esclareci-
mentos tanto da Prefeitura de 
Mariana quanto do Sr. Alair, res-

ponsável pela administração da 
Casa de Apoio. O Sr. Alair ne-
gou as acusações e afirmou que 
os serviços estariam em confor-
midade com o contrato, apon-
tando atrasos nos pagamentos 
como um dos problemas. A 
Prefeitura de Mariana, por sua 
vez, garantiu a realização de 
inspeções semanais sem agen-
damento prévio para garantir a 
adequação das condições.

Na última Reunião Ordi-
nária, Zezinho Salete informou 
que esteve pessoalmente na 
Casa de Apoio e testemunhou 
a realização de reparos em um 
período de três dias. Ele ressal-
tou que visitas periódicas de fis-
calização estão sendo realizadas 
para assegurar que as denúncias 
não se repitam e que os pacien-
tes recebam o suporte neces-
sário em condições adequadas. 
A situação está em constante 
monitoramento para garantir 
o bem-estar dos residentes da 
Casa de Apoio em Mariana.
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A Casa de Câmara e Cadeia de Mariana é reconhecida como 
a primeira Câmara de Vereadores do Estado de Minas Gerais.

Câmara institui feriado 
em comemoração 
ao aniversário da 
Casa de Leis
RECONHECIMENTO. 04 de Julho é dedicado às celebrações da 
Casa de Câmara e Cadeia, primeira do Estado.

DA REDAÇÃO

A Câmara de Vereado-
res do município de Mariana 
anunciou a instituição de um 
novo feriado municipal em 
virtude das comemorações 
alusivas ao aniversário da 
Casa de Câmara e Cadeia. A 
data escolhida para celebrar 
esse marco histórico é o dia 
04 de julho.

A Casa de Câmara e Ca-
deia de Mariana é reconheci-
da como a primeira Câmara 
de Vereadores do Estado de 
Minas Gerais, e a escolha do 
feriado visa homenagear e 
destacar a importância histó-
rica desse patrimônio local.

A decisão de estabele-
cer o feriado foi tomada em 

conjunto pelos membros da 
Câmara, que reconhecem a 
importância de preservar e 

compartilhar a história local. 
A iniciativa busca não ape-
nas celebrar o passado, mas 
também educar as gerações 
presentes e futuras sobre a 
relevância da Casa de Câma-
ra e Cadeia para o desenvol-
vimento do sistema político 
do estado.

Os órgãos públicos e as 
instituições privadas do mu-
nicípio de Mariana serão in-
formados sobre a implemen-
tação do feriado no dia 04 de 
julho, garantindo a adequada 
observância e participação 
de todos na celebração dessa 
data.
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Ronaldo Bento destacou a relevância desse requerimento 
ao enfatizar a necessidade de discutir e buscar alternativas 
para amenizar os impactos negativos enfrentados pelos 
cidadãos marianeneses.

Câmara convoca 
audiência pública para 
debater trânsito e 
danos estruturais 
em residências 
DOMÍNIOS. O convite foi direcionado ao prefeito Celso Cota, 
secretários, representantes de mineradoras e toda a comuni-
dade local.

DA REDAÇÃO

Um requerimento de suma 
importância foi aprovado pela 
Câmara Municipal de Mariana, 
o Requerimento nº 379/2023, 
idealizado pelos vereadores Ro-
naldo Bento e Juliano Duarte. 
Esse pedido visa convocar uma 
audiência pública crucial para 
debater as questões pertinentes 
ao trânsito na saída de Mariana 
sentido mineradoras e mobili-
dade urbana na região, especi-
ficamente as rachaduras e trin-
cas que vêm afetando as casas 
dos moradores, resultantes do 
intenso fluxo de caminhões e 
carretas na rodovia.

O convite foi direciona-
do ao prefeito Celso Cota, aos 
secretários Ricardo Guerra 
(Obras), Marcelo Macedo (Go-
verno), Breno Salete (Transpor-
te), Marta Guido (Segurança 
Pública), Germano Zanforlim 
(Planejamento) e Leonel Brás 
(Coordenador do setor de trân-
sito). Além disso, foram con-
vidadas as mineradoras Vale, 
Samarco e Cedro, bem como 
os moradores dos prédios da 
Vale, presidentes dos bairros 
São Cristóvão e Colina, e toda a 
comunidade interessada.

Juliano Duarte ressaltou 
que os moradores estão en-

frentando sérios impactos, 
desde o aumento do tráfego 
até os danos estruturais em 
suas casas, chegando até a ma-
nifestações e bloqueio da via 

próximo ao São Cristóvão. Os 
residentes lidam ainda com o 
incômodo sonoro, afetando 
diretamente a tranquilidade do 
ambiente residencial.

O requerimento em ques-
tão tem como objetivo principal 
obter da Prefeitura um projeto 
de melhorias para essa região. 
Ronaldo Bento destacou a re-
levância desse requerimento ao 
enfatizar a necessidade de dis-
cutir e buscar alternativas para 
amenizar os impactos negati-
vos enfrentados pelos cidadãos 
marianeneses. Ele reitera que o 
trânsito não pode continuar da 
forma como está, demandando 
ações efetivas para solucionar 
essa problemática.
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Os condutores poderão baixar o aplicativo Pare Fácil por 
esse QR code.

Novo sistema de estacionamento 
rotativo: o que mudou?
TECNOLOGIA. O sistema denominado ROTATIVO DIGITAL abrange diversas ruas e praças, visando regular 
a utilização dos espaços para estacionamento de veículos.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura Municipal 
de Mariana implementou 
um novo sistema eletrônico 
de estacionamento rotativo 
nas vias públicas do Cen-
tro Histórico. Conforme 
estabelecido no decreto do 
Prefeito Celso Cota Neto, 
o sistema denominado RO-
TATIVO DIGITAL abran-
ge diversas ruas e praças, 
visando regular a utilização 
dos espaços para estaciona-
mento de veículos. 

Principais mudanças 
e regras: 

O novo sistema se apli-
ca a várias vias, incluindo 
locais de grande movimen-
tação como Rua Dom Vi-
çoso; Rua Barão de Camar-
gos; Praça Gomes Freire; 
Rua Frei Durão; Travessa 
João Pinheiro;  Praça Minas 
Gerais;  Rua Direita;  Rua 
Padre Gonçalves Lopes;  
Avenida Salvador Furtado;  
Praça Cláudio Manoel; Rua 
Zizinha Camelo; Rua 16 
de Julho; Avenida Getúlio 
Vargas; Rua Josafá Macedo; 
Praça Tancredo Neves; Rua 
Mestre Nicanor; Rua Bom 
Jesus; Avenida Manoel Le-
andro Correia;  Praça Jus-
celino Kubitschek; Rua Ma-
noel da Costa Ataíde; Rua 
André Corsino;  Rua Antô-
nio Faustino da Rocha. 

O horário de funciona-
mento do estacionamento 
rotativo será de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 18h, e 
aos sábados, das 8h às 13h. 
Nos domingos e feriados, o 
estacionamento é livre. 

A cobrança será aplica-
da a todos os veículos, in-
clusive em áreas de carga e 
descarga e estacionamento 
de motocicletas. 

Para os automóveis, os 
valores variam de acordo 
com o tempo de permanên-
cia na vaga. Por exemplo, 
30 minutos custarão R$ 
2,00 e 1 hora R$ 2,50. 

Para vagas especiais 
e motocicletas, as tarifas 

também serão estipuladas 
com base no tempo de uso. 

Veículos oficiais dos 
três poderes, ambulâncias 
em atendimento, táxis e 
coletivos em seus pontos 
de parada, idosos e pesso-
as com deficiência devida-
mente identificadas estarão 
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Infrações incluem ul-
trapassar o tempo máximo 
de estacionamento, perma-
necer sem efetuar o paga-
mento, ou desrespeitar os 
limites das vagas demarca-
das. 

Como Utilizar 
o Sistema: 
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rão baixar o aplicativo Pare 
Fácil, onde deverão cadas-
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efetuar o pagamento do es-
tacionamento rotativo de 
forma simplificada. 
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tos nos pontos de venda 
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 A Irmandade da Santa Casa expressa preocupação com o 
impacto negativo que a decisão da UFOP pode ter.

Santa Casa de OP emite nota de 
repúdio em resposta à UFOP 
DESTAQUE. A manifestação da Irmandade contesta a intenção da UFOP, destacando a longa trajetória da 
Santa Casa.

DA REDAÇÃO

A Irmandade da Santa 
Casa de Ouro Preto tornou pú-
blica sua insatisfação por meio 
de uma nota de repúdio, reba-
tendo a posição oficial da Uni-
versidade Federal de Ouro Pre-
to (UFOP). O impasse surgiu 
devido aos planos da UFOP de 
transformar o Hospital Regio-
nal de Conselheiro Lafaiete em 
um Hospital Escola, enquanto 
a Santa Casa almeja o título de 
Hospital de Ensino.

A manifestação da Irman-
dade contesta a intenção da 
UFOP, destacando a longa 
trajetória da Santa Casa, que 
sempre buscou o reconheci-
mento como Hospital de En-

sino para ampliar sua atuação 
na área da assistência à saúde 
na região dos Inconfidentes. A 
instituição lamenta iniciativas 
anteriores com a reitoria da 
UFOP que, apesar de terem 
sido iniciadas com a criação de 
comissões específicas, nunca 
foram concluídas.

A Irmandade da Santa Casa 
expressa preocupação com o 
impacto negativo que a decisão 
da UFOP pode ter, especial-
mente em termos de investi-
mentos na área da saúde. Alega 
que a concessão do título de 
Hospital de Ensino representa-
ria uma injeção significativa de 
recursos, resultando em uma 
melhoria da qualidade de aten-

dimento para toda a comunida-
de da região dos Inconfidentes.

A comunidade ouro-preta-
na e os médicos que atuam na 
Santa Casa endossam a nota de 
repúdio, conforme evidenciado 
pelas assinaturas espontâneas 
de profissionais que apoiam a 
posição da instituição. 

Em nota a Ufop explicou 
que, “a Universidade Federal 
de Ouro Preto, como qualquer 
instituição pública de ensino, 
tem a autonomia e o direito de 
pleitear o seu hospital universi-
tário, desde que haja condições 
orçamentárias e de pessoal para 
isso. No pleito em discussão, 
não existe qualquer garantia 
de que isso irá se consolidar, 

considerando que as conversas 
são muito incipientes com os 
governos Estadual e Federal. 
Ter um hospital universitário, 
no entanto, não significa a in-
terrupção ou rompimento com 
parcerias vigentes, tampouco 
impede a constituição de novos 

acordos com instituições filan-
trópicas ou privadas, e segura-
mente melhora as condições de 
formação de nossos estudantes 
e a própria saúde coletiva nas 
cidades de Ouro Preto, Mariana 
e João Monlevade, onde a Insti-
tuição mantém seus campi.”
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Descoberta de uma 
nova espécie vegetal 
no Parque do 
Itacolomi encanta 
pesquisadores
HONRA. A planta foi batizada como Mollinedia fatimae em ho-
menagem à professora Fátima Buturi, conhecida por seu estu-
do sobre a família Asteraceae.

DA REDAÇÃO

Durante uma pesquisa 
de campo no Parque Esta-
dual do Itacolomi, em Ouro 
Preto, o biólogo Danilo Al-
varenga Zavatin se deparou 
com uma descoberta surpre-
endente: uma nova espécie de 
árvore, a Mollinedia fatimae.

Inicialmente em busca de 
outra espécie para seu tra-
balho de mestrado, Zavatin 
encontrou sete indivíduos 

dessa planta, aparentemente 
uma parente próxima da que 
estava investigando. A falta 
de similaridade com outras 
espécies conhecidas o levou 
a suspeitar que havia desco-
berto algo inédito.

Após um ano de estudo 
e classificação, o artigo deta-
lhando a nova espécie foi pu-
blicado na revista Phytokeys 
em outubro passado. A plan-
ta foi batizada como Molline-

dia fatimae em homenagem 
à professora Fátima Buturi, 
conhecida por seu estudo so-
bre a família Asteraceae.

Zavatin expressou sua 
emoção ao descobrir essa 
nova vida, mesmo em uma 
área já extensivamente estu-
dada por outros botânicos. 
Ele destacou que essa ár-
vore, que pertence à família 
Monimiaceae, pode atingir 
cerca de 10 metros de altura 
e possui características dioi-
cas, ou seja, com árvores que 
possuem apenas flores mas-
culinas e outras com apenas 
flores femininas e frutos.

Explicando a classifica-
ção do sexo dessa espécie, 
Zavatin mencionou que as 
flores masculinas apresentam 
apenas estames, responsá-
veis pela produção de pólen, 
enquanto as femininas têm 
apenas carpelos, estruturas 
que recebem o pólen para a 
fecundação e produção de 
frutos. Além disso, ele ressal-
tou a importância da família 
Monimiaceae, que ocorre em 
diversos países, e mencionou 
a adaptação surpreendente 
dessa nova espécie, encontra-
da tanto em áreas de floresta 
quanto em campos abertos, 
revelando sua versatilidade 
adaptativa.

Por fim, Zavatin explicou 
que critérios estabelecidos 
pela IUCN são usados para 
avaliar o risco de extinção 
de uma espécie, levando em 
conta sua área de distribui-
ção e temporalidade de re-
gistros, e concluiu que esses 
métodos são essenciais para 
compreender o status de 
conservação de cada espécie.



18|  CIDADES Jornal Ponto Final
21 a 27 de dezembro de 2023

Descoberta de uma 
nova espécie vegetal 
no Parque do 
Itacolomi encanta 
pesquisadores
HONRA. A planta foi batizada como Mollinedia fatimae em ho-
menagem à professora Fátima Buturi, conhecida por seu estu-
do sobre a família Asteraceae.

DA REDAÇÃO

Durante uma pesquisa 
de campo no Parque Esta-
dual do Itacolomi, em Ouro 
Preto, o biólogo Danilo Al-
varenga Zavatin se deparou 
com uma descoberta surpre-
endente: uma nova espécie de 
árvore, a Mollinedia fatimae.

Inicialmente em busca de 
outra espécie para seu tra-
balho de mestrado, Zavatin 
encontrou sete indivíduos 

dessa planta, aparentemente 
uma parente próxima da que 
estava investigando. A falta 
de similaridade com outras 
espécies conhecidas o levou 
a suspeitar que havia desco-
berto algo inédito.

Após um ano de estudo 
e classificação, o artigo deta-
lhando a nova espécie foi pu-
blicado na revista Phytokeys 
em outubro passado. A plan-
ta foi batizada como Molline-

dia fatimae em homenagem 
à professora Fátima Buturi, 
conhecida por seu estudo so-
bre a família Asteraceae.

Zavatin expressou sua 
emoção ao descobrir essa 
nova vida, mesmo em uma 
área já extensivamente estu-
dada por outros botânicos. 
Ele destacou que essa ár-
vore, que pertence à família 
Monimiaceae, pode atingir 
cerca de 10 metros de altura 
e possui características dioi-
cas, ou seja, com árvores que 
possuem apenas flores mas-
culinas e outras com apenas 
flores femininas e frutos.

Explicando a classifica-
ção do sexo dessa espécie, 
Zavatin mencionou que as 
flores masculinas apresentam 
apenas estames, responsá-
veis pela produção de pólen, 
enquanto as femininas têm 
apenas carpelos, estruturas 
que recebem o pólen para a 
fecundação e produção de 
frutos. Além disso, ele ressal-
tou a importância da família 
Monimiaceae, que ocorre em 
diversos países, e mencionou 
a adaptação surpreendente 
dessa nova espécie, encontra-
da tanto em áreas de floresta 
quanto em campos abertos, 
revelando sua versatilidade 
adaptativa.

Por fim, Zavatin explicou 
que critérios estabelecidos 
pela IUCN são usados para 
avaliar o risco de extinção 
de uma espécie, levando em 
conta sua área de distribui-
ção e temporalidade de re-
gistros, e concluiu que esses 
métodos são essenciais para 
compreender o status de 
conservação de cada espécie.

Jornal Ponto Final 
21 a 27 de dezembro de 2023

| 19

O processo, que se estendeu por 26 anos no sistema judicial, 
teve sua conclusão na 2ª Câmara Cível do TJMG

Prefeito de OP tem 
direitos políticos 
suspensos por 5 anos 
em decisão judicial
PROCESSO. Decisão do TJMG envolve condenação por improbi-
dade administrativa relacionada a obra não concluída de 1996.

DA REDAÇÃO

O Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) emitiu 
uma decisão que suspende os 
direitos políticos do atual pre-
feito de Ouro Preto, Ângelo 
Oswaldo, por um período de 
cinco anos. A sentença é resul-
tado de uma condenação por 
improbidade administrativa 
relacionada ao pagamento de 
uma obra de calçamento no dis-
trito de Santo Antônio do Salto, 
iniciada durante o mandato do 
político entre 1993 e 1996, mas 
que não foi concluída.

O processo, que se esten-
deu por 26 anos no sistema 
judicial, teve sua conclusão na 

2ª Câmara Cível do TJMG, que 
determinou não apenas a sus-
pensão dos direitos políticos, 
mas também a correção e res-
sarcimento do valor pago pela 
obra aos cofres públicos. O 
prefeito Ângelo Oswaldo reite-
ra que o caso foi montado para 
torná-lo inelegível, destacando 
seus 50 anos de vida pública.

O político foi acusado de 
efetuar o pagamento por uma 
obra que não foi realizada, sen-
do que os recursos destinados 
pelo governo estadual para o 
convênio foram repassados às 
empresas executoras da obra.

Ângelo Oswaldo respon-
deu à decisão destacando que 

o processo é resultado de uma 
trama elaborada após seu pri-
meiro mandato para prejudicá-
-lo politicamente. Ele aguarda 
a publicação do Acórdão para 
avaliar os próximos passos, 
considerando a possibilidade 
de entrar com embargos. Ân-
gelo Oswaldo argumenta que 
o caso, iniciado em 1996, foi 
montado para torná-lo inelegí-
vel, mencionando falhas e equí-
vocos na construção da teoria 
que visa prejudicá-lo.

A Prefeitura de Ouro Pre-
to, por meio de seu represen-
tante, reafirmou a lisura da 
execução da obra em questão 
e informou que caberá recurso 
à decisão. Destacou a trajetória 
de Ângelo Oswaldo em seus 50 
anos de vida pública e manifes-
tou confiança na Justiça brasi-
leira. A administração munici-
pal aguarda o encaminhamento 
das denúncias para avaliação da 
consistência e veracidade dos 
fatos.

A decisão do TJMG pode 
ser objeto de recurso, e o des-
fecho final dependerá do anda-
mento do processo nos próxi-
mos capítulos judiciais.
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Duarte Júnior expressou seu 
respeito pela trajetória de 
Regina Braga na cidade de 
Ouro Preto.

Duarte declara 
compromisso com as 
eleições de OP e fala 
de sua nova filiação 
MUDANÇAS. O ex-prefeito declarou que não tem intenção de 
concorrer às eleições de Mariana, mas sim focar-se integral-
mente nas eleições de Ouro Preto.

DA REDAÇÃO

Em uma entrevista con-
cedida a Real FM a vice-pre-
feita Regina Braga do parti-
do Republicanos, declarou 
sua decisão de desligamento 
do partido devido à tomada 
de decisões sem consulta ao 
diretório municipal, a ela e 
mais três vereadores. Ela ex-
pressou sua insatisfação com 
a ausência de convites ofi-
ciais ou comunicação formal 
por parte do partido ou de 
Duarte Júnior, caracterizan-
do a falta de diálogo.

A equipe do jornal Ponto 
Final, entrou em contato com 

Duarte Júnior que expressou 
seu respeito pela trajetória 
de Regina Braga na cidade 
de Ouro Preto. No entanto, 
esclareceu o contexto de sua 
vinculação ao Republicanos, 
enfatizando que sua intenção 
não é concorrer às eleições 
de Mariana, mas sim focar-se 
integralmente nas eleições de 
Ouro Preto.

“Eu fui candidato pelo 
PSC e, fiquei na primeira su-
plência, mas o partido não 
atingiu a cláusula de barreira, 
levando ao seu fim. Fui con-
tatado por membros princi-
pais do partido, incluindo o 

Senador Cleitinho e o Depu-
tado Federal Euclides, para 
migrar para o Republicanos. 
No entanto, deixo claro que 
não pretendo disputar elei-
ções em Mariana. Meu com-
promisso será direcionado 
exclusivamente para as elei-
ções de Ouro Preto”, escla-
receu Duarte Júnior.

O ex-prefeito reiterou 
que sua participação no Re-
publicanos não se estende a 
cargos de liderança. Ele se 
tornará apenas um afiliado 
do partido, sem ocupar pre-
sidência, vice-presidência ou 
direção. “Se a saída da vi-
ce-prefeita está relacionada 
à minha chegada, lamento, 
pois serei apenas mais um 
membro afiliado ao partido, 
seguindo as orientações par-
tidárias e focado nas eleições 
municipais de 2024”, con-
cluiu Duarte.
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Receita retoma testes 
para pagamento de 
impostos com 
cartão de crédito
IMPOSTOS. A iniciativa, desenvolvida em parceria com o Banco do 
Brasil, passou por uma breve suspensão para a realização de ajustes.

DA REDAÇÃO

A Receita Federal anunciou 
a retomada dos testes para pos-
sibilitar o pagamento de im-
postos por meio de cartão de 
crédito. O projeto-piloto, que 
inicialmente havia sido lançado 
em fevereiro, aceitará o paga-
mento de débitos de até R$ 15 
mil, proporcionando a opção 
de parcelamento em até 12 ve-
zes com a incidência de juros.

A iniciativa, desenvolvida em 
parceria com o Banco do Brasil, 
passou por uma breve suspensão 
para a realização de ajustes no 

¨ atualidades

A iniciativa, desenvolvida em 

sistema da Receita Federal. Ago-
ra, o serviço está novamente dis-
ponível de 0h às 22h, visando fa-
cilitar o acesso dos contribuintes 
a essa modalidade de pagamento.

Nesta fase do serviço, são 
aceitos pagamentos para diversos 
documentos, incluindo os Darfs 
(Documentos de Arrecadação 
de Receitas Federais) emitidos 
pela Receita Federal, bem como 
o Darf  do Regularize, Sicalc 
Web, parcelamentos ordinários e 
simplificados da Receita Federal, 
Regularize para débitos inscritos 
em Dívida Ativa da União, e PG-

DAS-D ou o DASN-Simei para 
multas por atraso das declara-
ções do Simples Nacional.

Essa medida visa oferecer 
maior flexibilidade aos contri-
buintes, permitindo que eles 
utilizem o cartão de crédito 
como forma de pagamento 
para suas obrigações fiscais. O 
pagamento parcelado pode ser 
uma alternativa interessante 
para empresas e pessoas físi-
cas que buscam organizar suas 
finanças e cumprir com suas 
obrigações tributárias de ma-
neira mais conveniente.
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 Em meio a essa transformação, especialistas destacam a 
necessidade de equilibrar a vida digital.

Desconectar: O papel fundamental 
das atividades triviais na infância
EQUILÍBRIO. Especialistas destacam a importância de atividades simples para equilibrar o uso de telas 
por crianças.

DA REDAÇÃO

A evolução tecnológica trou-
xe consigo uma nova forma de 
comunicação, entretenimento e 
aprendizado, mas também levan-
tou questões sobre os impactos 
do uso excessivo de telas, espe-
cialmente entre as crianças. Em 
meio a essa transformação, espe-
cialistas destacam a necessidade 
de equilibrar a vida digital das 
crianças com atividades triviais e 
interações mais profundas.

Para alguns, o símbolo do 
“jogo da velha” representa 
um passatempo de 3.500 anos, 
enquanto para outros, é uma 
hashtag essencial nas redes 
sociais. Nesse contexto, é pro-
posto o retorno de atividades 

tradicionais, como jogos sim-
ples, desenhos, leitura de livros 
e até mesmo o contato com a 
natureza. Essas atividades, car-
regadas de comprometimento, 
ajudam a estreitar os laços en-
tre diferentes gerações, como 
pais e filhos, adultos e crianças, 
professores e adolescentes.

O estudo ressalta que, em-
bora as telas possam ser utiliza-
das em alguns momentos, é cru-
cial estabelecer limites e garantir 
a presença dos adultos durante 
o uso. A Sociedade Brasileira de 
Pediatria recomenda, por exem-
plo, a ausência de telas durante 
as refeições e uma a duas horas 
sem exposição antes de dormir. 
O conceito-chave aqui é a “cria-

tividade”, incentivando ativida-
des que estimulem a imaginação 
e o contato direto com o am-
biente ao redor.

Um alerta é feito para o 
perigo de substituir a intera-
ção pessoal pelo uso excessivo 
de telas, especialmente quando 
os pais não estão presentes. A 
exposição constante às telas 
pode resultar em crianças mais 
irritadas e ansiosas. Além dis-
so, destaca a importância do 
exemplo dos pais, ressaltando 
que pedir que as crianças se 
afastem das telas enquanto os 
adultos permanecem conecta-
dos não é eficaz.

Especialistas enfatizam 
que a falta de interação real pode 

levar a criança a preencher o va-
zio com dispositivos eletrônicos, 
resultando em uma incapaci-
dade de brincar e se relacionar 
com outras crianças de maneira 
saudável. A sociedade individua-
lista e a falta de interação face a 

face podem privar as crianças de 
aprender habilidades socioemo-
cionais essenciais, como empatia.

Embora reconheça a impor-
tância das tecnologias no mundo 
atual, os especialistas destacam a 
necessidade de equilíbrio
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Redescobrindo o encanto do Natal... 
Ah, o Natal está novamente batendo à nossa porta! As luzes cintilantes, as melodias 

festivas e a aura mágica preenchem o ar. No entanto, enquanto nos embalamos na correria 
para comprar presentes extravagantes e na preparação de grandes ceias, acabamos nos 
esquecemos do verdadeiro espírito natalino. 

Vamos admitir, é fácil se perder nas armadilhas do consumismo nesta temporada. As 
propagandas nos seduzem. Mas, será que o Natal é apenas sobre a contagem de pacotes 
sob a árvore ou sobre criar a maior competição de luzes do bairro? 

Talvez, em meio a essa correria, tenhamos esquecido o verdadeiro sentido do Natal. 
Não são os presentes de valor exorbitante, mas sim a presença e a atenção que damos uns 
aos outros. Não é a extravagância das refeições, mas sim o calor e a conexão compartilhada 
à mesa. O verdadeiro espírito natalino se manifesta nos sorrisos, nas conversas animadas 
e no calor humano. 

Talvez, este ano, possamos fazer um acordo com a tradição. Vamos desacelerar um 
pouco. Não precisamos ser o Grinch do Natal, mas sim repensar como estamos abordan-
do essa celebração. Podemos resgatar o encanto autêntico ao redor da família, amigos e 
vizinhos. Criemos memórias não com presentes extravagantes, mas com gestos sinceros 
de carinho. 

E se, por um momento, deixarmos de lado as compras e nos focarmos em experi-
ências? Uma tarde na cozinha preparando biscoitos, um passeio à luz das estrelas para 
admirar as decorações, ou mesmo dedicar um tempo para fazer algo significativo para a 
comunidade podem nos conectar com o verdadeiro propósito deste período. 

Então, neste Natal, vamos abraçar o riso, a compaixão e o verdadeiro espírito de do-
ação. Vamos resgatar a magia que está em nossos corações e criar um Natal cheio de sig-
nificado e gratidão. Afinal, o melhor presente que podemos dar é o nosso amor e atenção 
genuína. Então que tenhamos um verdadeiro, Feliz Natal! 

Charge

“Isso é apenas coisa de adolescente.” 
Já ouviu isso de alguém?

A adolescência é uma 
fase muito importante no de-
senvolvimento do indivíduo, 
pois marca a transição da 
infância para a vida adulta. 
E todas as transformações 
no corpo, a pressão social 
para escolher uma carreira e 
a incompreensão da família, 
que é muito comum, podem 
gerar medo e angústia, que 
se tornam uma porta aberta 
para o desenvolvimento de 
transtornos de ansiedade.

Por isso, é imprescindí-

vel ter um ambiente familiar 
seguro, onde haja diálogo e 
acolhimento para viver esse 
momento de forma saudá-
vel e sem prejudicar a saúde 
mental, pois estes transtor-
nos podem se estender até a 
vida adulta ou levar a conse-
quências drásticas .

Natália Michel
CRP04/26696

Psicóloga em TCC e Terapia 
do Esquema

Educadora Parental

Natais em família sempre 
foram os meus favoritos: gos-
tava de ver todos reunidos, 
priminhos correndo por todo 
lado, reencontrar familiares 
que pouco vejo e dar boas ri-
sadas dos papos pendentes.

Claramente sou amante 
da época natalina. Mas nada 
me anima mais nesse feriado

do que uma farta ceia de 
natal.

Confesso que minhas 
habilidades culinárias de-
senvolveram-se tardiamen-
te, então eu sempre pouco 
ajudava na ceia, além das 
decorações de frutas, cerejas 
em calda e fios de ovos nas 
carnes (nunca fui muito das 
carnes agridoces, mas tudo 
na ceia tem meu coração).

No entanto, num certo 
natal em família, decidi dar 
a minha generosa contribui-
ção: iria fazer a minha aper-
feiçoada receita de ambro-
sia, típico doce regional que 
toma no mínimo uma hora 
para ficar pronta.

Lá fui eu a invadir terreno 
hostil, a cozinha dominada 
pela chef vovó e “sous chef” 
mãe. Eu meio ao caos dos 
preparos de peru, presunto 
e arroz à grega, tomei minha 
singela panela e fui preparar 
o doce.

Não foi fácil, entre inú-
meras interrupções como 
“Que tá preparando? Precisa 
que eu assuma?”,”Me dá um 
espaço, preciso esquentar 

tal prato”, “E aí, já terminou? 
Posso usar essa boca do for-
no?”, persisti na minha meta 
de deixar minha marca na 
ceia.

Uma hora depois, lá es-
tava: minha ambrosia, dou-
radinha e charmosa. Talvez 
não tão douradinha quanto 
queria… nem tão doce quan-
to é ideal…. Mas lá estava.

A noite se aproximou e 
com ela a hora da ceia. Todos 
se deliciaram com os incrí-
veis pratos da ceia, inclusive 
eu, que não pude resistir à 
segunda porção de tudo que 
havia.

No momento da ceia, fi-
quei observando se minha 
ambrosia faria sucesso. Po-
rém, vi o pote de sorvete e 
a travessa de pavê se esva-
ziarem, enquanto a pobre 
ambrosia recebeu a singela 
visita do meu pai, que nunca 
nega um potinho de ambro-
sia, e de uns poucos outros 
corajosos.

Fiquei decepcionada que 
não foi o sucesso da ceia? 
Talvez um pouco.

Me alegrei ainda assim 
que dei minha entrada triun-
fal às ceias natalinas? Com 
certeza.

E é isso que desejo a to-
dos, um Natal cheio de pe-
quenas alegrias, com muito 
amor e comidinhas saboro-
sas.

Boas festas!

Lauren Yurgel

Crônica de Natal



A equipe da Gislaine Bello Ateliê de Beleza está pronta 
para recebê-los com todo carinho e expertise. 
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O quadro tinta a óleo da jovem artista Sthela Janine Rocha 
Gomes, encantou o gestor da ACIAM/CDL Mariana, Helielcio 
Vieira, durante a exposição realizada na ACIAM CDL Mariana 
RUN. O quadro foi adquirido pelo entusiasta pela arte. 
Sthela é filha de Cristiane Patrícia Rocha Gomes e Rodrigo 
Torres Gomes. Parabéns ao prof. Geraldino Pereira da Silva 
do centro de Artes Geraldino Silva, pelo excelente trabalho 
junto a estes jovens artistas.

Mariana agora conta com mais um empreendimento 
de qualidade: Gislaine Bello Ateliê de Beleza. Dese-
jamos muito sucesso nessa nova jornada de beleza e 
bem-estar!

Gabriela Gomes e Gabriel Gonçalves, casal que encanta 
nossa página! Segunda-feira (18) foi dia de celebração 
do aniversário da adorável e simpática Gabi. Parabéns!

O diretor do Jornal Ponto Final, Rômulo Passos, e o diretor 
comercial, Tiaguinho Trelelê, marcando presença na confra-
ternização de final de ano da empresa 3T. Uma honra fazer 
parte deste momento repleto de sucesso e parceria!  Para-
béns pelo belo evento.

Nossos queridos amigos Wener Alvim e Humberto Mar-
ques iluminam nossa página com a calorosa presença 
de suas famílias. Um grande abraço a vocês!


